

**PCR otorga la calificación de “AA” a la Segunda Emisión de Obligaciones de Largo Plazo de - Empresa Proveedoradora de Motores Empromotor CIA. LTDA.**

**Ciudad de Quito (octubre 29, 2021):** En Comité de Calificación de Riesgo, PCR decidió por unanimidad otorgar la calificación de “AA” a la Segunda Emisión de Obligaciones a Largo Plazo de Empresa Proveedoradora de Motores EMPROMOTOR Cía. Ltda. La decisión se fundamenta en la experiencia y trayectoria que sostiene el emisor dentro del mercado automotriz; así como por la marca de alto renombre y aceptación que la compañía comercializa en el mercado ecuatoriano. También, está respaldada por la recuperación en el nivel de ventas, alineado al mayor dinamismo en la economía. Además, se considera la eficiencia en costos y gastos que le han permitido mejorar márgenes e indicadores de rentabilidad; no obstante, se debe considerar que en el último año, los resultados positivos del emisor dependen en gran medida de la generación de otros ingresos. El inventario causó el decrecimiento interanual de los activos, mientras que los pasivos se contrajeron en mayor proporción por la deuda financiera; influyendo positivamente sobre los indicadores de liquidez. Se distingue una adecuada capacidad de pago del emisor al generar los flujos necesarios para cumplir con sus obligaciones en tiempo y forma. Finalmente, en cuanto los respectivos resguardos se cumplen a satisfacción.

Empresa Proveedoradora de Motores EMPROMOTOR Cía. Ltda. es una compañía que pertenece al Grupo Dueñas Gutiérrez, se constituyó el 31 de octubre de 2002 ante el Notario Primero del cantón Santo Domingo, e inscrita en el Registro Mercantil del mismo cantón el 19 de diciembre de 2002. Su actividad principal es importar, exportar y comercializar todo tipo de materia prima, productos primarios, semielaborados y elaborados que estén relacionados con la rama automotriz, principalmente de automóviles de marca KIA que son ensamblados en su mayoría en el Ecuador. La empresa cuenta con tres agencias, dos ubicadas en Santo Domingo y una en Esmeraldas. De acuerdo con el sector, de un total de 247 empresas, al 31 de diciembre de 2020, dentro del mercado de comercio de autos, Empromotor se ubica en la posición número 40 con una participación del 0,55% de los ingresos por ventas.

Según la información presentada en el Boletín del Sector Automotriz por la Asociación de Empresas Automotrices del Ecuador AEADE<sup>1</sup> al corte de agosto de 2021 se pudo observar que KIA ocupa el segundo lugar de esta ponderación (16,10%), exhibiendo la aceptación, acogida y preferencia a esta marca en el mercado nacional por sus precios y modelos modernos.

Manual de Calificación de Riesgo -PCR

Información de contacto:

Arianny Escobar

Analista

[aescobar@ratingspcr.com](mailto:aescobar@ratingspcr.com)

**Oficina País**

Av. 12 de Octubre N24-774 y Av. Coruña, Edificio Urban Plaza, Segundo Piso, Oficina N5, Quito.

T (+593) 02-323-0541

**Información Regulatoria:**

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.

---

<sup>1</sup> AEADE, Revista Sector Automotor en Cifras, agosto 2021.